



あ み

阿見町立阿見中学校
学校だより
平成27年1月26日
第17号

新しい年 新たな気持ちで

新しい年を迎え、保護者の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。また、今年が皆様にとりまして、幸多い1年となりますことを祈念したいと思います。

3学期は短い期間ですが、学年のまとめの学期となります。特に3年生にとっては、卒業、進路決定という大きな人生の節目を迎えようとしています。そこで、生徒一人一人が、自分の「夢の実現」に向かって、しっかりと飛躍することを期待したいと思います。そのために、職員一同力を合わせ、子どもたちの指導・支援を精一杯に頑張りたいと決意しております。

保護者の皆様にも、素晴らしい環境の中で学校生活が過ごせるように、また、一段と成長して誇りある母校から巣立っていけるように、これまで以上のご協力とご支援をお願い申し上げます。

生徒の皆さん、新たな年の幕開けです。そして、学年の締めくくりとなる3学期がスタートしました。今日の始業式においては、皆さんの元気な姿に出会い、新しい年に懸ける意気込みを感じることができ、とてもうれしく思いました。寒さはこれからが本番でかぜやインフルエンザの流行も予想されますが、健康に気をつけて毎日を過ごしていきましょう。

「1年の計は元旦にあり」と言われますが、学習面、生活面、各自それぞれの目標を立てることができたでしょうか。「何事もスタートが肝心です。昨年の反省を生かし、新年を新たな気持ちで歩んでもらいたいと思います。3学期は、登校日数が52日(1月は16日、2月は19日、3月は17日(3年生は8日))となります。俗に“1月は行き、2月は逃げ、3月は去る”と言うように、あっという間の学期です。これからの3か月は、早く過ぎていきます。学習面については1年間のまとめを、生活面については社会人となっていく心構えを、そして、学級の絆をしっかりと深めていくことが大切です。そして、中学校生活最大の行事となる卒業式を生徒全員ですばらしいものにして、年度の締めくくりをしっかりとってほしいと思っています。

2月の主な行事予定

月日	曜	主 な 行 事 予 定
2/1	日	
2	月	3年実力テスト 栄養教諭訪問
3	火	水曜授業 ⑤⑥2年立志の集い
4	水	火曜授業
5	木	交通安全指導(下校時)
6	金	
7	土	町P連協議会
8	日	
9	月	
10	火	
11	水	建国記念の日
12	木	水曜授業
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	短縮日課 ⑥避難訓練
17	火	3年卒業テスト ¹ 栄養教諭訪問
18	水	3年卒業テスト ²
19	木	県立高校志願志望先変更 ¹
20	金	県立高校志願志望先変更 ²
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	交通安全指導(登校時)
25	水	
26	木	学年末PTA
27	金	1,2年期末テスト
28	土	

むごい教育とは ～冬休み中に考えたこと～

冬休み中に読んだある歴史小説の一節(概略)からです。後に江戸幕府を開いた徳川家康が竹千代と呼ばれ、今川義元のもとに人質として預けられていたときのことで、竹千代を人質とした義元は、部下に「むごい教育をしてやれ。」と命令します。数日後、義元は部下にむごい教育をしているかを聞きます。部下は「むごい教育をしています。早朝の起床、駆け足の行動、粗食、剣術、馬術の訓練と休む間を与えていません。」と答えると、義元は怒りを表したそうです。部下は恐る恐る「どのような教育をすれば…」と尋ねます。義元は、

「食べたいものは、好きなだけ与えよ。」「寒いと言え、暖かい服を何枚も着せてやれ。」

「何事も我慢をさせず、何でも思い通りになるようにしてやれ。」

「学問が嫌いならやらせず、何事も好き勝手させよ。」

と言いました。部下は、訳がわからず「それはむごい教育ではなく、楽な教育ではありませんか。」と尋ねると、義元は「美味しいものを食べさせ、苦勞をさせないことがむごい教育とは思にくい。しかし、これから武士として生きていく竹千代をなまくらで、辛いことにすぐに弱音をはく、気力のない人間にしておくためには、楽をさせ、わがままを許すこと、それが竹千代にとってむごい教育なのだ。役立たずに育てば松平の領地はわしの物じゃ。こわっぱ一人に贅沢をさせるなど安いものよ。」と笑ったそうです。

戦国時代の厳しい環境での話ですが、戦国時代でも、現代でもどんな人間に育てるか、周囲の大人の意志や考えで決まります。苦しさや悲しさ、辛さを全く与えずに目の前の楽しさや安全な生活を与えることだけを考え、「挑戦させず鍛えず」では将来りっぱな大人になるとは現代でも考えられません。それこそが子どもたちにとって「むごい教育」をしていると言えるのではないのでしょうか。

時間を守る

寒さが一段と厳しくなり、登校時刻に遅れがちな生徒が目立つようになってくる時期です。毎日の朝、帰りの会などにも時間を守ろうとする意識を高めるためにも声かけをしますが、ご家庭でも遅刻することがないようにご協力をお願いいたします。

また、1月の下校時刻は、16時45分完全下校となります。

金銭の取り扱いに注意

生徒間で「お年玉」や「ゲームソフト」などによる金銭に絡むトラブルが発生するおそれがあります。必要のないお金を学校に持ち込まない、生徒同士での金銭の貸し借りや物品の売買はさせないように指導していきます。ご家庭のご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

3年生は、今

3年生の3学期は、進路決定のときです。9日(金)には各私立高校の推薦入試が行われ、15日(木)までには結果発表となります。県南地区の私立高校の一般入試は、15日(木)から26日(月)までに実施され、その数日後には各私立高校とも結果発表となります。また、26日(月)から30日(金)までの三者面談では、県立受験校の確認をすることになります。

生徒の皆さん、自分の目標達成のために努力していますか。もし今、目標の進路が見つからないとしても、自分を高めるために勉強や部活に打ち込むことはできるはずです。保護者の皆様「あなたの人生だから、あなたの希望するように」では、お子さんは迷うばかりです。進路選択にあたってはともに考え、悩み、助言する姿勢が大切です。そのためにも普段からの会話を心がけてください。